

Die Theologische Fakultät der Universität Freiburg verleiht

Frau Prof. Dr. Marie-Jo Thiel

den Titel einer

doctora theologiae honoris causa.

Frau Thiel ist Inhaberin des Lehrstuhls für Moraltheologie und theologische Ethik an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Straßburg. Sie unterrichtet das Fach Ethik im Schnittpunkt von Theologie, Medizin, Bildung, Gesellschaftspolitik, Menschenrechten und Ökologie.

Aufgrund ihrer doppelten Qualifikation als Ärztin und Theologin und in ihrer Eigenschaft als Direktorin des „Centre Européen d’Enseignement et de Recherche en Éthique“ ist sie wie nur wenige in der Lage, ethische Fragen der Gegenwart aus den verschiedenen Perspektiven heraus zu erörtern.

In Anerkennung ihrer vielfältigen Verdienste wurde sie 2017 von Papst Franziskus zum Mitglied der Päpstlichen Akademie für das Leben ernannt.

Seit vielen Jahren forscht sie über die Ursachen sexueller Gewalt in der Katholischen Kirche; ihre Ergebnisse hat sie vor zwei Jahren in einem weithin beachteten und grundlegenden Werk unter dem Titel „*L’Église catholique face aux abus sexuels sur mineurs*“ zusammengefasst.

In ihrer Person und mit ihrem akademischen Schaffen steht Frau Marie-Jo Thiel dafür ein, dass die Akademische Theologie sich zunehmend ihrer Verantwortung für die Beförderung nicht nur einer mentalen, sondern auch einer institutionellen Kultur innerhalb der Katholischen Kirche bewußt wird, um in Zukunft schwere Verbrechen an Kindern und Schutzbefohlenen sowie deren systematische Vertuschung zu verunmöglichen.